



校長室だより

第 3 2 号
(通算第85号)
令和4年11月7日(月)
大崎市立沼部小学校
校長 吉田 浩之

芋ほりをしたよ

先週の2日(水)、2校時には2年生が、3校時には1年生が、芋ほりをしました。春に植えた苗が育ち、収穫期を迎えました。

事前に葉やつたは取り除いており、切り取った茎の根元の土を掘っていくと、サツマイモが見えてきます。芋の周りを優しく掘っていきました。見えてはいるのですが、なかなか思うように抜けません。意外と深く、大きくサツマイモが育っていました。サツマイモが抜けると子供たちは大喜び。たくさん収穫できました。

お家にも持って帰りますし、学校でもサツマイモを使った蒸しパンを、学校で作ってもらって御馳走になるそうです。楽しみです。



明日は皆既月食が見られるぞ！

明日8日は、今年最大の天文現象、皆既月食が好条件で見られるそうです。国立天文台のwebサイトの記事を紹介しましょう。

11月8日の夜、皆既月食が起こります。この月食は、日本全国で観察することができます。南西諸島では部分食の始まり時点での月の高度がまだ低いですが、多くの地域で月の高度がある程度高くなる時間帯に皆既食となり、観察しやすいでしょう。

月は、18時9分から欠け始め、19時16分に皆既食となります。皆既となった月は、「赤銅色(しゃくどういろ)」と呼ばれる、赤黒い色に見えます。皆既食は86分間続いて20時42分に終わり、その後は徐々に月は地球の影から抜けて、21時49分に部分食が終わります。この進行は、どこで見ても同じです。

月食の最中に、月が天王星を隠す「天王星食」も起こるそうですよ。20時44分ごろ、月の左側に青く輝く天王星が月に隠れる様子も見られるそうです。

明日は天気も良さそうなので、暖かくして、月食や天王星食を楽しんでみてはいかがでしょうか。